



## Control de lectura

Moises Santiz Alvarez

Parcial III

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Moisés Santiz Alvaréz

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz



Antropología médica I

25/10/2023

sistemas de simbolos y significados la idea de reflexionar sobre la relación entre la magia y enfermedad se encamina a poder comprender las creencias y comportamientos de los sujetos que participan en estas terapias. Enfermedad y cultura Dentro de lo que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraen a todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las naciones sobre la enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos. Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiología en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnología involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad. Inserdos en traumas culturales, instituciones y relaciones sociales, los sistemas médicos pueden ser vistos como sistema socio-culturales. El proceso social de salud-enfermedad-atención, propio de todo grupo humano, es entendido como generador de representaciones y

Dr. Sergio  
Llumex Ruiz

Moisés Santiz Alvarrez

08/11/2023

Modelo médico Hegemónico: Desde la década de los sesenta y en particular desde los Setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. La práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. La crítica al modelo médico Hegemónico no implica el desarrollo de propuestas homogéneas, sino la existencia de un amplio espectro al interior del cual existen no sólo complementaciones sino diferencias y antagonismos. Biomedicina: las defensas y las críticas, estas críticas, la biomedicina reacciona a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo recuperamos las más significativas. Dentro del campo médico un grupo minoritario, generalmente salubristas, reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de la asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el permanente incremento de costo dada la hegemonía curativa. Varios autores

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Moises Santiz Alvarez

08/11/2023

Medicina tradicional mexicana: la medicina tradicional indígena, emerge como un punto de encuentro para la interrelación de los servicios institucionales con las prácticas tradicionales que los diferentes grupos culturales de indígenas, ejercen y persiguen para la atención de su salud, individual y colectiva. Consideramos a la medicina tradicional indígena mexicana, como un conjunto de sistemas de atención a la salud de origen en las regiones culturales mesoamericana y arido americana, que tienen sus raíces en la cosmología indígena y en conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos originarios de nuestro país han acumulado, ordenado y actualizado a través de su historia, fundamentados en una racionalidad que comprende a la persona como una unidad de cuerpo-mente-espíritu y pone énfasis en la fatalidad de las cosas; comprende la salud como un estado de equilibrio entre fuerzas frías o calientes, tanto de origen interno como externo. La medicina tradicional junto con la lengua, la religiosidad y el territorio forman de una manera sincrética

# Bibliografía

1. Frazer j. la rama dorada. México: fondo de cultura económica.  
1955

: [https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias\\_attachs/47/documentos/10386\\_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf](https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf)

2. Fitzpatrick, R. et al 1990. La enfermedad como experiencia.  
Fondo de cultura económica, México.

<https://dialnet.unirioja.es/descarga/articulo/4989316.pdf>

3. Medicina tradicional mexicana

<https://drive.google.com/file/d/1WU-8nlsArTySY69S4f2YBFCjbZSNRLSR/view>

<https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/medicina-tradicional#:~:text=Es%20la%20concreci%C3%B3n%20de%20un,de%20los%20pueblos%20ind%C3%ADgenas%20originarios.&text=La%20Medicina%20Ind%C3%ADgena%20Tradicional%20es,lo%20largo%20de%20su%20historia.>

